



Dimanche 25 janvier 2026 3^{ème} dimanche du temps ordinaire — Année A

« Il vint habiter à Capharnaüm
Pour que soit accomplie la parole d'Isaïe »

Évangile selon St Matthieu (Mt 4, 12-23)

Quand Jésus apprit l'arrestation de Jean le Baptiste, il se retira en Galilée. Il quitta Nazareth et vint habiter à Capharnaüm, ville située au bord de la mer de Galilée, dans les territoires de Zabulon et de Nephtali. C'était pour que soit accomplie la parole prononcée par le prophète Isaïe :

Pays de Zabulon et pays de Nephtali, route de la mer et pays au-delà du Jourdain, Galilée des nations ! Le peuple qui habitait dans les ténèbres a vu une grande lumière. Sur ceux qui habitaient dans le pays et l'ombre de la mort, une lumière s'est levée.

À partir de ce moment, Jésus commença à proclamer :

« Convertissez-vous, car le royaume des Cieux est tout proche. »

Comme il marchait le long de la mer de Galilée, il vit deux frères, Simon, appelé Pierre, et son frère André, qui jetaient leurs filets dans la mer ; car c'étaient des pêcheurs.

Jésus leur dit :

« Venez à ma suite, et je vous ferai pêcheurs d'hommes. »

Aussitôt, laissant leurs filets, ils le suivirent.

De là, il avança et il vit deux autres frères, Jacques, fils de Zébédée, et son frère Jean, qui étaient dans la barque avec leur père, en train de réparer leurs filets. Il les appela. Aussitôt, laissant la barque et leur père, ils le suivirent.

Jésus parcourait toute la Galilée ; il enseignait dans leurs synagogues, proclamait l'Évangile du Royaume, guérissait toute maladie et toute infirmité dans le peuple.

Homélie du Père Bernard Moeglé

Après l'arrestation de Jean-Baptiste, Jésus reprend le même message : « Convertissez-vous, car le Royaume des Cieux est tout proche ».

Mais si le message est le même, la méthode est bien différente.

Jean s'était retiré au désert et attendait ceux qui venaient à lui. Jésus va à la rencontre des foules, en Galilée, carrefour des nations, et dans la zone frontière de Zabulon et Nephtali. La Galilée, Capharnaüm, c'est un peu le monde d'aujourd'hui. Vue de Jérusalem, cette région n'a pas bonne réputation. Ses habitants sont considérés comme des païens. Mais dès le début, Jésus montre que sa mission est de sauver tous les hommes.

Lui, la lumière des peuples, décide de s'approcher de ceux qui sont dans les pays de l'ombre, selon la prophétie d'Isaïe.

Avec Jésus commence un temps nouveau où l'amour de Dieu n'est plus le privilège du peuple d'Israël. Il s'offre à tout homme, quelle que soit sa religion et sa culture. Le Royaume de Dieu n'a pas de frontières.

Aujourd'hui encore, nous devons vaincre les frontières humaines, sociales, culturelles, pour témoigner de l'amour inconditionnel du Christ Sauveur.

Pour faire entendre à tous son message, pour porter partout sa lumière, Jésus demande de l'aide.

Simon, André, Jacques et Jean ont répondu à son appel. Ils sont devenus pêcheurs d'hommes. Mais pour cela, il a fallu qu'ils laissent leurs filets, leurs barques, leur père, et qu'ils suivent Jésus.

Est-ce que nous avons cette même disponibilité ?

Ne pourrions-nous pas prendre un moment pour prier le chapelet (pour notre paroisse ou pour l'unité des chrétiens par exemple), ou pour visiter quelqu'un, téléphoner à un ami perdu de vue ?

De plus, laissons-nous séduire par l'Evangile.

Accordons-nous une place à la Parole de Dieu ?

En nous en nourrissant, surtout si nous sommes dans une situation de souffrance, nous pourrons vivre plus en profondeur notre relation avec Dieu et avec les autres.

